
香港文匯報訊（記者 肖偉 ）金紫荊女企業
家協會日前在中環順德聯誼總會舉行「成立暨
第一屆執行委員會就職典禮」慶功宴。創會主
席何綺蓮，常務副主席余金保兒、馬天惠、丘璟
珊，常務副主席林淑怡、章曼琪、李凱琪、鄺
紫凌、鄺韻凌、藍嘉兒，特邀顧問何銘泰醫
生，秘書潘智琳等一眾執委及傳媒朋友歡聚一
堂，品嚐順德美食，共商務發展，場面氣氛輕
鬆而溫馨。

何綺蓮感謝各界大力支持

何綺蓮感謝全體執委及顧問結團合作和支
持，感謝各界人士大力支持，令創會成立慶典
及首屆執委就職典禮舉辦得十分成功，且眾多
重量級嘉賓到賀，場面熱鬧，情誼濃濃。

她還表示，該會正籌辦及協辦一系列重要活
動：包括將於本月30日在灣仔萬麗海景酒店舉辦

「香港婦女國際發展前瞻」論壇；6月4日拜訪香
港台北經濟文化辦事處與處長朱曦會面，策劃
2013年下半度拜訪台北活動細節，並與台北工商
聯探求合作和開拓大中華市場；6月8日在香港中
環為「協青社」賣旗籌款；6月17日組織「深圳
市考察團 」拜訪深圳市委統戰部，與「前海」
領導會面，了解前海最新發展情況及未來發展前
瞻，並與深圳市工商聯、深圳市女企業家舉行座
談會，探討「粵港融合下兩地現代服務業融合」
的落實機遇並簽訂合作協議，7月1日參加「手拉
手 慶回歸 獻愛心」籌劃設計、管理活動等。

出席是次慶功宴還有工商界嘉賓林曉凌、邱
琦、羅可欣、張寶棠。
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林武任榮譽團長 張泰超率團 並晤李憲生孫新陽等

海南社總訪瓊會羅保銘

金紫荊女企業家協會慶首屆執委就職

六盤水市赴港招商 簽約逾608億
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香港文匯報訊（記者　駱佳、曹宇　鄭州報道）

「世界華商論壇」19日在鄭州舉行，作為第八屆

中部博覽會重要專題活動，是次論壇邀請了境內

外近400位知名人士參加。澳門特區政府經濟

局、澳門貿易投資促進局、香港中華總商會、香

港中華廠商聯合會、香港福建社團聯會、香港廣

東社團總會、香港廣西社團總會、澳門中華總商

會、新加坡河南商會、美國河南總商會、巴西河

南同鄉會、新西蘭河南商會、加拿大河南同鄉

會、匈牙利河南同鄉會等20多家境內外商協會都

派出了代表參加。

宋國卿：中原發展迎新機遇

河南省開放辦主任宋國卿說，這次論壇的主題

是「中原經濟區—新機遇、大開放、共發展」。

中原經濟區上升為國家戰略，鄭州航空港經濟綜

合實驗區規劃，也在3月獲批。鄭州航空港經濟

綜合實驗區是國家首個航空港綜合實驗區，這體

現了中央政府對河南發展的重視和河南經濟發展

戰略地位的提升，這標誌 河南站在了新的戰略

起點上，中原發展面臨 前所未有的機遇，各位

企業家朋友在河南也可以尋找到更大的商機。是

次論壇在這樣的背景下召開，意義更加凸顯，而

目的就是為境內外華商搭建交流與合作的平台，

實現雙向互動、互利共贏。

廠商會迎中華經濟研究院代表團
香港文匯報訊（記者　沈清麗）中華廠商會日前接待中

華經濟研究院計劃主持人吳玉瑩率領的代表團，廠商會行
政總裁梁世華主持接待活動，雙方就香港加入「中國—
東盟自由貿易區」（CAFTA）及台港競合關係事宜交換意
見。

梁世華：續與兩岸四地交流

吳玉瑩表示，希望透過是次交流，了解廠商會領導對香
港加入CAFTA的效益與影響和台港產業合作的意見。她續
說，台港兩地的投資領域不同，雙方的優勢產業亦有異，
希望兩地在良性競爭的情況下，達致互補雙贏。

梁世華指，香港與東盟國家的貿易往來頻繁，故東盟國
家對香港十分重要，香港更是中國內地和東盟國家之間的
溝通平台，加入CAFTA有助刺激香港轉口貿易的增長，而
自1994年起，廠商會與全國工商聯及台灣工商企業聯合會
舉辦「海峽兩岸和香港、澳門經貿合作研討會」，並自2002
年起加入澳門中華總商會成為合辦團體，希望能繼續利用
這個平台與兩岸四地工商界交流意見。

中華經濟研究院助研究員吳佳勳、輔佐研究員許裕佳及
遠東貿易服務中心副主任陳愛蘭，廠商會常董劉健華，會
董吳國安、初維民等出席會面。

梅聯邀羅璇談「三三四」學制
香港文匯報訊（記者　子京）香港梅州聯會日前在中華

總商會7樓大堂舉辦「教育講座」，邀請到原籍梅縣的香港
理工大學中國內地事務總監羅璇為大家講解香港新學制

「三三四」及將來企業所需要的人才趨勢。
羅璇說：「以往的學生主要分文科和理科，但現在企業

趨勢需要夾雜 文、理兩科共存的人才。新學制『三三四』
是為了減省應付考公開試的準備，令原來的學生需要應付
兩個公開試變為一個文憑試，使學生能夠集中於學習上而
非考試上的需要。而現在大學亦有四個必修科，中、英、
數及通識，通識科增加學生解決問題和應變能力，更安排
課外實習，與本地及海外的NGO合作開辦一些科目相關的
實習課程，使學生於畢業後加快熟習工作環境。」

當晚出席的香港梅州聯會成員包括：會長余鵬春，諮議
會主席林光如，永遠榮譽會長李乃英、李新明，副會長何
少平、刁森發、羅港柟、林厚平、鍾鳳昌及部分常董、會
董共50多人。

■香港梅州聯會邀請到羅璇博士（左六）講解香港新學制

與企業所需的人才趨勢。

■廠商會接待中華經濟研究院代表團。

■2013六盤水市重點項目香港推介會暨簽約儀式昨日舉行，主要嘉賓合影。 香港文匯報記者劉國權 攝

■羅保銘（左七）、李憲生（左八）與香港海南社團總會代表團主要成員林武（左五）、張泰超（左六）等合影。

香港文匯報訊（記者　陳馳）

香港海南社團總會20日組織30

多人代表團前往海南，開始為

期4日的訪問。訪問團由中聯辦

副主任林武擔任榮譽團長，全

國政協委員張學修，香港海南

社團總會永遠名譽會長朱蓮芬

擔任名譽團長，香港海南社團

總會會長張泰超擔任團長。其

間，中共海南省委書記、省人

大常委會主任羅保銘，省委副

書記李憲生，省委常委、秘書

長孫新陽等在21日會見了代表

團一行。

代表團此行還先後訪問包括海口、文昌、瓊
海、萬寧、三亞等地，並與包括海南省委常

委、海口市委書記陳辭在內的當地市委市政府領導
會面。

羅保銘在致辭中說，香港海南社團總會的成立，
對30萬旅港海南鄉親來說是一件可喜可賀的大事。
在15個社團、6萬名會員的基礎上成立總會，意味

旅港海南鄉親在全世界海南鄉親中的地位提高
了，將發揮更加重要的作用。他讚賞，旅港鄉親多
年來到海南投資興業，也為家鄉慷慨解囊，這種真
情是無價的，海南為此而感動。

林武：展示旅港鄉親團結

林武表示，今次是香港海南社團總會成立後第一
次組團回鄉省親，展示了旅港海南鄉親的團結。他
表揚該會是香港眾多愛國愛港社團中的一面旗幟，
在參與社會事務中取得了重要的成績，並期待該會
在會長張泰超和各位會董帶領下能動員更多會員參
與香港事務，並介紹更多的旅港鄉親和其他朋友來
海南看一看。林武又對海南省在羅保銘書記帶領下
所發生的變化感到振奮，並祝願海南省在各項事業
上取得更大的進步。

張泰超喜見家鄉飛速發展

張泰超表示，此次回到海南感到特別激動和親
切，並對海南省近年來的飛速發展所取得的成績感
到欣慰，海南在新一屆省委省政府帶領下，民生得
到改善、教育醫療水平提高，老百姓的滿意度也增
強了。他感謝省委、省政府以及中聯辦對該會的支
持，並祝願海南擁有更美好的明天。最後，張泰超
詳細介紹了香港海南社團總會成立一年多以來所舉
辦的活動等會務情況。

百萬捐瓊中縣 電腦贈學校

會面後還舉行了支票捐贈儀式。張泰超代表香港
海南社團總會捐出100萬元人民幣予瓊中縣人民政
府，支持統戰系統瓊中服務科學發展實踐基地建
設。代表團副團長全國政協委員朱鼎健代表該會捐
贈30台電腦予瓊海市嘉積中學海桂學校，支持教育
事業發展。

參與會見的海南方面領導還有：省人大常委會副
主任陳海波，副省長何西慶，省政協副主席、省委
統戰部部長王應際，省委統戰部常務副部長潘建，
省僑聯主席何雲霞，省外事僑務辦副主任王勝以及

瓊中縣委書記孫吉吉等。參與會見的訪問團成員還
有：顧問中聯辦社團聯絡部副部長黎寶忠，副團長
海南省政協常委莫海濤以及秘書長海南省政協委員
陳閃等。

■張泰超（左）代表香港海南社團總會向羅保銘致

送紀念品。

香港文匯報訊（記者　陳熙）「2013六盤水市重
點項目香港推介會暨簽約儀式」昨日假金鐘萬豪酒
店舉行，六盤水市委書記王曉光、副市長范三川，
香港貿發局內地關係與事務經理傅敏，香港中國商
會創會會長陳丹丹等擔任主禮嘉賓，共同為兩地新
一輪合作拉開序幕。

據了解，六盤水市本次赴港，共簽約10個項目，
包括投資類8個，貿易類2個，簽約總額高達78.41億
美元(約逾608億港元)。其中，昨日簽約6個項目，
包括華潤六枝煤電一體化循環經濟產業園、盤縣體
育文化城市綜合體、高精裝備型材生產等。

傅敏：與港優勢互補

儀式上，傅敏致辭表示，作為貴州的工業重鎮、
能源大市，六盤水市近年來重點推動工業轉型及高
端服務業、特色旅遊業的發展，而香港的服務業發

展蓬勃、制度完善，與六盤水市最新發展方向優勢
互補。她續說，香港歷來是內地對外開放的重要樞
紐，也是內地省市招商引資的可靠平台，未來香港
貿發局將繼續扮演平台的角色，一方面協助內地把
外資請進來，同時也為助內地企業走出去。她相信
本次活動定可以進一步促進兩地的合作與交流，並
呼籲與會者借助今次的平台，與該市代表進行深入
交流，令兩地的經貿往來更上一層樓。

王曉光盼攜手創共贏

王曉光表示，六盤水市是西部地區的重要工業城
市及交通樞紐，是煤炭能源建設的10大基地之一，
是新興的工業城市；而香港是世界金融和貿易服務
的中心，是全球經濟最活躍、最具競爭力的地區。
該市與香港的合作，不僅符合雙方共同意願，更是
實現互利共贏的現實選擇。他說，將為香港客商打

造投資的「洼地」，服務的「高地」，期待雙方攜手
譜寫發展共進、合作共贏的新篇章。

陳丹丹歡迎六盤水來客

陳丹丹代表香港中國商會歡迎各位的到來，她介
紹，該會向來與貴州保持密切商貿聯繫，已連續兩
屆成功舉辦貴州香港投資貿易周，並在香港打響知
名度。未來，該會希望繼續與六盤水市建立長期合
作關係，為促進貴州省的經濟發展作更大貢獻。爾
後，范三川詳細介紹了此次該市赴港招商的重點項
目。

出席推介會的嘉賓尚包括，香港投資推廣署中國
事務經理鄭叔雄、中國企業協會副總裁朱華、香港
海外潮人聯誼會主席林海平、香港中旅（集團）有
限公司總經理室成員王富剛、香港中小企業促進發
展協會會長甘柏榮等。

■金紫荊女企業家協會舉行成立暨第一屆執行委員會就職

典禮慶功宴，創會主席何綺蓮等高層合照。

記者肖偉 攝

■世界華商論壇現場。 駱佳 攝


